

# EL DIA

Diario político neutral

DE MADRID

JUEVES 4 DE MAYO DE 1911

REDACCION Y ADMINISTRACION:

Gasto, núm. 6.—Teléfono 492.

DIRECTOR GERENTE

F. DEL PINO

Precios de suscripción.—Madrid: UNA peseta al mes.— Provincias: semestra, 9; un año, 18; Portugal, 24; demás países, 30.

Anuncios.—Cuarta plana, 10 céntimos línea.—Reclamos y noticias, á precios convencionales.

NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS

Núm. 986

Seguros, Comercio, Industria, Agricultura, Banca é intereses nacionales.

Año IV

biendo quedado el Interior por 100 á 84,15, ó sea cinco céntimos más alto que el día precedente.

Tampoco hoy se cotizan francos ni libras.

## Ecos varios.

Hoy se reunirá el Consejo de ministros, presidido por el rey.

El jefe del Gobierno ha tenido una entrevista con una comisión de concejales para tratar de la supresión del impuesto de Consumos.

Hoy quedarán firmados los nombramientos de las senadurías vacantes y el de subsecretario de Gracia y Justicia á favor de don Aveñino Montero Villagas.

Continúan las sesiones del Congreso internacional de Agricultura. En el Real se dio anoche un concierto de gala en honor de los congresistas.

## Una mujer gravemente herida.

Amelia Crosa Pérez, de treinta y ocho años, y Eugenio Sáez Díaz, domiciliados en la calle de Buenavista, 32, principal, que sostienen desde hace tiempo relaciones íntimas promovían frecuentes altercados, por creer Eugenio que Amelia no le guardaba fidelidad.

Alfaro, presidente de la Diputación, delegado de Hacienda, fiscal de S. M. y comisiones de los Cuerpos de la plaza, retirando durante esta comida la mayor alegría y fraternidad.

Briandaron el coronel, gobernador y alcaide, dándose vivas entusiastas al rey, al Ejército y á los soldados, que fueron efusivamente colisteados.

No se registró el menor incidente durante todo el día, y la sección de música amentó el paseo hasta después de las siete de la tarde en que la tropa se retiró al cuartel, mostrando con su coherente disciplina y virtudes militares que adoran á tan bizarro regimiento.

Una brillante función del ilustrado coronel Sr. Reyna fue distinguida á la tropa, así como el folleto que sobre la bandera escribió y dedicó al soldado el capitán D. Francisco Sánchez de Castilla, entregando como obsequio un ejemplar á cada soldado del regimiento.

En fin, una hermosa fiesta, día de esparcimiento para el soldado, y motivo de alegría para todos que, dando esplendor á la vida de la bandera, muestran su entusiasmo por la bandera y su noble emulación.

Zaragoza 1.º Mayo 1911.

## Matías López.

Los exquisitos CHOCOLATES de esta casa son superiores á todos, y sus CAFES, DULCES, y BOMBONES los preferidos por el público de buen gusto.

que Francia se ha dormido, que después de la conferencia de Algeciras, se pretenda de decir que el objeto de evitar entre ellas toda intervención, entabla un nuevo convenio, además de afirmar que así es como ella camina, todos aquellos pensamientos y ambiciones que lleva consigo, pretende, y consigue con el eliminar á España de poder tratar con Alemania, como bien claro se expresa en dicho párrafo.

Visto está que la política francesa, desde que se vio obligada por Inglaterra á tratar con nosotros en el asunto que vemos referido, no ha sido más que una: el procurar que nos quedemos solos, internacionalmente hablando, estado que fué siempre origen de todos nuestros fracasos.

Indudablemente, aquella indicación de Eduardo VII no fué del gusto de Francia, y aunque no pudo en aquella ocasión presentarse, francamente, en frente de nosotros, con su política inequívoca para España ha procurado, á la larga, intentar que nos encontremos completamente aislados.

¿No fué la conferencia de Algeciras la última que sobre Marruecos se pactó? ¿Y que entonces ese nuevo acuerdo entre dos de las naciones que allí estuvieron representadas?

Debe declararse en lo que con Marruecos se relaciona, que nadie puede dar un pa-

dicho, verdaderamente imponente, asistiendo S. A. R., el lord del Almirantazgo, las autoridades de Marina y numeroso público, que prorrumió en aclamaciones entusiásticas.

## Curiosidades.

Ir de trapillo.

Procede este dicho de una costumbre que hace algunos años habia en Madrid: que el día 25 de Abril, fiesta de San Marcos evangelista acudía el vulgo á venerar á este santo á una ermita que estaba á una legua de la corte. Era tanta la gente que iba á la ermita, que á la nobleza le pareció divertido acudir á la calle de Fuencarral para ver marchar y volver á la gente, y al efecto acudía vestida con sencillez, para no llamar con sus galas la atención de los plebeyos. De aquí proviene la frase ir de trapillo según Juan de Zabaleta.

El piano.

La primera mención que se hace del piano data del 16 de Mayo de 1767.

En el cartel que anunciaba el concierto, se decía que el artista Buckle cantaría una canción de Judith, acompañado de un nuevo instrumento llamado epiano.

Los orjes.

Según el doctor Pablo Gadín, las orejas suelen estar de ordinario colocadas en posición notablemente simétrica.

y rebajas en sus indicaciones y extrinsecas de antiguas materias. En el Museo se darán conferencias acerca de las mismas, se exhiben máquinas, se ven funcionar talleres producidos por cierta clase de ocupaciones manuales é industriales, y se toman los medios necesarios para remediar los males producidos por los accidentes del trabajo.

El Museo está en relación con los extranjeros y en los salones se presentan planos y modelos de escuelas, de casas de obreros, de jardines y de cuanto los sentimientos agra-

deciencia han inspirado para las clases que viven de un jornal. Una oficina especial facilita las noticias propias de las sociedades cooperativas de consumo, de protección y de crédito y de las Bolsas del trabajo. El Museo es una verdadera casa del pueblo en general, de patronos y obreros, y no de una clase determinada.

Penetrando en sus salas se olvidan los consejos de la perzosa rutina y se respira ese ambiente de progreso que se respira en los pueblos más cultos del continente europeo.

Claro es que esa institución puede servir de Centro de noticias útiles para los emigrantes, lo mismo que para los trabajadores en Cataluña.

Enviamos nuestra felicitación á los señores y directores del Museo, especialmente los Sres. Albó, Tallada y Prat de la Riva, y deseamos que no sea el único en España, siendo limitado en otras capitales.

## EL FENIX AGRÍCOLA

Compañía Anónima de Seguros, ha publicado por siniestros durante el pasado mes de Abril, pesetas 22.733.

Los Madrid, 34, Madrid.—Teléfono 3.546.